BERNARDO MERINO ADMINISTRADOR RICARDO FALCO M.

LA PRENSA

DIARIO DE LA TARDE

APARTADO 638 TELEFONO N.º 71 AVENIDA ESTE Núm. 344 IMPRENTA GERMINAL

AÑO VIII

SAN JOSE COSTA RICA, LUNES 24 DE MAYO DE 1926

NUM. 2236

COMENTARIOS Y NOTICIAS

El mensaje presidencial del General Gómez

el menseje presidencial del Gral. Juan Vte. Gómez. Poca cosa sabemos del Gral. Gómez-No nos interesan las campañas que se hacen contra los presidentes de Sur América ni las que se hacen en favor de ellos. En unas y otras se dicen las mismas cosas que se han dicho por amigos y enemigos de los gobernantes suramericanos. Apenas si recordamos, y esto si no nos es infiel la memoria, que cuando don Cipriano Castro, el Restaurador de Veneznela se embarcó para Europa con el propósito de curarse una vieja enformedad que lo aquejaba y la cual le iba quitando la tranquisidad de espíritu necesaria para gobernar bien a su pueblo, dejó en su lugar, con la tendencia del poder, al Gral. Gómez hombre de su confian. za, y desde entonces anduvo don Cipriano sin patria y es don Juan Vte. el gobernante de Venezuela. Razones muy poderosas deben haber movido al Gral. Gómez para acabar con el régimen del G. Castro; pero razones mucho más poderosas aun deben haberse impuesto en eláni. mo del Gral. Gomez para continuar la tradición de su antecesor. Así pues, desde hace bastante tiempo tenemos de presidente al Gral. Gómez en Venezuela, muy estimado de quienes le redean y muy atacado por sus enemigos.

Un mensaje presidencial? Quién se lee un mensaje presidencial que no sea el de nuestro propio gobernante? Siempre la misma introducción; siempre los mismos capítulos; siempre los mismos juicios optimistas; siempre las mismas cuentas alegres. Si se hiciera la historia política de las democracias de América tomando en cuenta los mensajes presidenciales nos resultaría algo tantástico, no sólo por lo que se

No pudimos sustraernos al deseo de leer ha hech), sino porque cada presidente, por propia apreciación, hizo las cosas mejor que los anteriores. De modo que todo sería ver ferrocarriles por aquí y por allá; puentes en centenares, porque es una cosa curiosa la preocupación que tienen los presidentes americanos por hacer puentes; caminos de toda clase, edificios públicos; escuelas y cañerías. Según esos mensajes presidenciales, la paz es el distintivo de nuestras patrias de América; el progreso es su impulso secreto y el bienestar público y privado una cuestión de orden común. Además, si hemos de creer a tales documentos, nuestros pueblos hace mucho tiempo que debieran haber pagado sus deudas pues siempre hay un superávit en las célebres arcas nacionales.

Sin embargo nos hemos leído el mensaje del Gral. Gómez, siquiera como documento literario, pues que en Venezuela se cultiva con escrúpulo el castelláno.

El documento es sumamente sobrio: realmente si lo ha escrito el mismo General Gómez, en él se revela un hombre de un espíritu práctico y constructivo. Todo el mensaje se reduce a informar sencillamente lo que ha pasado y se ha hecho en su gobierno del ústimo año, y al parecer se han hecho muchas cosas buenas: se ha decretado el establecimiento de un centenar de escuelas, se han fundado tres institutos agrícolas, y se ha creado una sección universitaria para el estudio de las enfermedadades tropicales reinantes en Venezuela. Si esto se ha hecho, si en el tesoro público hay cerca de 90 millones de Bolívares, si la deuda

país, por lo menos resulta un hombre de visiones prácticas y nacionalistas, lo cual le vie-ne del hecho de ser un sembrador de la tierra, porque hay que ver al General Gómez presidiendo el trabajo de sus ricas haciendas.

Muchos le censuran al Gral. Gómez su em· peño por perpetuarse en el poder, pero la sicología de estos hombres activos y sencillos no admite la idea del progreso continuado y real como obra de la renovación del gobernante. Si un gobernante tiene tras de si un partido fuerte, y a su vez, un plan de gobierno bien trazado y si se siente poseído por el genio, sería simpleza haber pasado por el poder público sin aprovechar la oportunidad de construir una época histórica. Y quien sabe si muchas de-mocracias de América lo que necesitan en el poder, son guías, que asuman valerosamente la grave resposabilidad de hacer el mal o el bien y no este sistema de gobierno que consiste en matarse el pueblo para incubrir una nueva divinidad presidencial. Habría mucho que hablar de ciertas divinidades presidenciales semiegipcias que son el producto enfermizo de las democracias americanas.

A decir verdad, por ejemplo, entre Porfirio Díaz y los presidentes revolucionarios actuales de México no hay de diferencia más que un concepto general sobre ciertas cosas, pero tanto unos como otros comprenden que sólo el principio de perpetuidad es el que puede justificar la realización de un plaa completo de gobierno. Pero la perpetuidad en el gobierno no exige virtudes varoniles muy fuertes.

RÓMULO TOVAR

pública se cubre religiosamente, etc., etc., el Gral. Gómez es un excelente presidente de su

El team Herediano sufre la segunda derrota - Ayer quedó patentizado de que sólo "La Libertad" reune mejores condiciones que los demás para vencer a los Peruanos y que es el equipo nacional de mas dominio - El segundo match entre Colombianos y Alajuelenses no tuvo ningún interés - El score de ambos partidos fue de cuatro tantos contra uno - Distribución de los trofeos

otro match con los Peruanos encuentros anteriores.

n ás resonante de sus triunfos contra. cse Club, que el público de esta capital y no poces afi cionados de provincias se Después de los hurras y troyanos ofmos quejarse Llueven bombazos te el notable jugador carta-dieron cita en el Estadio en acostumbrados vino el cam- de la actuación de este Juezo comenzó a las gines Lorenzo Arias, a quien

pos nacionales, como en Libertado deseaban este re ción. efecto quedó ayer demos sultado para una exhibición

en la historia deportiva de Las primeras impre-

Cayito Arguedas.

deficiente por cierto. A tirios fuerte y bien dirigido.

to satisfactorio como el que ocupó su puesto, tocándole peruanos muchas faltas per- peruanos siempre en su mas en toda la jornada.

El interés de presenciar hubo de alegrarnos en dos a los Peruanos el lugar más fectamente visibles estos no puesto y con la admirable Gutiérrez tuvo también un ro match con los Peruanos encuentros anteriores. Se desfavorable en este primer tuvieron la respectiva san- táctica de otras veces, ataca- cartoncito en la admiración otro match con los Peruanos cuentros anteriores. Se destavorable en este primer tuvieron la respectiva santactica de otras veces, ataca- cartoncito en la admiración cuyo juego nos hemos complacido en admirar y aplaudir, contribuyó más que todo menos, lo cual hubiera justi. Buckley sustituyó a Carpio hicieron un juego bastante a lo que daban lugar los Arlas.

Revancha, empatando cuando Con muy buen resultado es cierto que los Heredianos table actividad y distinción, mente a su compañero señor menos, lo cual hubiera justi. Buckley sustituyó a Carpio hicieron un juego bastante a lo que daban lugar los Arlas.

Revancha, empatando cuando Gon muy buen resultado es cierto que los Heredianos con un juego ad Apenas iniciado el juego público estaba advertido de la ficado los alardes del Here- en el puesto de Guardame- delicado y que no hubo oca- Heredianos con un juego ad Apenas iniciado el juego diano para aspirar a un ta, quedando integrado el sión de que Manolo demos- mirable y no menos electivo los delanteros heredianos se encuentro inmediato con sus equipo visitante por los mis- trara la parcialidad que muy que sus temibles adversarios elementaria. También ban o defendían con inago- popular, auxiliando eficazrevancha, empatando cuando Gon muy buen resultado es cierto que los Heredianos table actividad y distinción, mente a su compañero señor de los distincións provincións de la ficado los alardes del Here- en el puesto de Guardame delicado y que no hubo oca- Heredianos con un juego ad Apenas iniciado el juego distinción provinción de los contros de los destantes de los contr publico estada advertido de la incompetencia de los Colombianos paracontender con cualquiera de nuestros equicualquiera de nuestros equilibertado deseaban este ra ción Libertado deseaban este re- ción. que por ser socio de "La encuentros; pero esta bonita gró salvar apañando el balón. sultado para una exhibición De parte de los heredia- Libertad" sus fallos eran actuación muy pronto comen. Cuatro minutes después definitiva de ambas fuerzas, nos no concurrieron Beto irregulares o éstos se nega- zó a decaer cuando los per los peruanos se anotan el Por otra parte tanto habían dado que decir los Heredianos con sus victorias de maios respecto a los Arguedas y Joaquín Mi. Guban con provecho del equipo ruanos tenían dos tantos primer tanto; pero es tan bían dado que decir los Heredianos con sus victorias demostrado con la lógica oncena con los siguientes; honradamente hablando, el que el Guardameta González tan los Heredianos que no obtenidas en Jamaica, y tanto pero está pero est obtenidas en Jamaica, y tanto habían dado que decir tam peonato, y la más contun. Víquez y Maratírez; medios, habría desemp orado la si obligando al público a ciertas desfavorable se mantuvo la bién con su inesperado reto dente aún de dos juegos in- Arias, Gutiérrez Francisco y tuación de los Heredianos, expresiones de protesta. Con esperanza de un resultado ternacionales, con un sobre Considualmentos. bien con su inesperado reto

a «La Libertad» días des ternacionales, con un sobre Conejo: delanteros, Tabasch, pues ninguna fué cometida al portero la casa de los menos desastroso, y hubo

pués que esta saboreaba el contra.

Cavito Arguedos trarios, pues es donde existe que estuvo desierta; y si ma- siasmo augurándole la victo-Arbitto este encuentro la posibilidad de marcar yor número de tantos no ria a los nuestros. Tales Manolo Rodríguez, bastante tentos cuando el punteo es obtuvieron los peruanos, en alientos fueron domeñados

Esperanzas defrauda espera de otro acontecimien- bio de ramos y cada equipo pues habiendo cometido los nueve y cinco minutos. Los le llovieron merecidas pal-

ello contribuyó brillantemen cuando los peruanos alcante el notable jugador carta. zan señalarse un segundo

Pasa a la pag. 4ª

😽 Nota del Día 😽

EL MUNDO EN ARMAS QUE NOS RODEA

nacion mas

Se trata de los Estados Unidos: tiene Norteamérica muy pocos soldados con relación a las su apogeo, cruzábamos nosotros por Unión Squa-poderosos ejércitos de las grandes potencias. Sin re, en Nueva York, cuando por la calle 13 ofmos

En qué se funda ese periódico para semejan- res. te afirmación? En la instrucción militar que se le Delante iba un solo hombre para llevar la Estando tendido el cadáda a toda la juventud norteamericana, sin necesi-bandera, a la que daban guardia de honor dos ver de un nifito en Comaya-

ciales para los ejercicios de tiro al blanco, en todos mangas acuchilladas y gorras de plato parecidas los colegios y escuelas superiores.

a las que usaban los oficiales alemanes.

El ingreso en lo llamados Cuerpos de reserva, es obligatorio para todo estudiante americano.

fica de unidades auxiliares del ejército, al Cuerpo fecta que en los batallones de hombres. de Reserva en entrenamiento y a los contingentes No nos costó poco de averiguar qué signifi-de ciudadanos civiles que acuden todos los vera- caba aquella fuerza militar femenina. Era una fuer-

Los alumnos no gratuados, son agrupados Nueva York en caso de que fuese necesario enaparecerán cosas que desentonan la vida corriente de
Rossi, Ministro de Relacionecesario enaparecerán cosas que desentonan la vida corriente de
Rossi, Ministro de Relacionecesario enaparecerán cosas que desentonan la vida corriente de
Rossi, Ministro de Relacionecesario enaparecerán cosas que desentonan la vida corriente de
Rossi, Ministro de Relacionecesario enaparecerán cosas que desentonan la vida corriente de
Rossi, Ministro de Relacionecesario enprios alumnos no gratuados, son agrupados nueva York en caso de que fuese necesario entonan la vida corriente de
Rossi, Ministro de Relaciones Exteriores, ha sido objeto de una alta distinción por
son de una alta distinción por
primera función ilusionista
mayron.—"Diario de Santa
Ana".

Presidente Roosevelt.

Si esto no es militarismo, que venga Dios y los alemanes que eran los mejor preparados.

sólo la juventud masculina recibe instrucción mi- lares que por sus armas. litar en los colegios, sino también una buena parte de la juventud femenina.

z..... Aserradero ELLABERINT

En 1918, cuando la guerra mundial estaba en embargo, un diario alemán, publica un artículo con una marcha de tambores y vimos una bandera que el Dr. M. E. Connor, encarel título "El mundo en armas que nos rodea" y avanzaba hacia la plaza donde estábamos. Era un gado de la Jefatura de Roacegura que Norteamérica es la nación más podebatallón; pero cuando llegó hasta nosotros, nues defeller, en Centro América y más belicosa de la tierra.

dad de que los jóvenes figuren como soldados. He mujeres, una cada lado, con las espaldas desnuaquí cómo se razona:

das. Le seguían los tambores, y enseguida todo el Ramón García y en medio reño de peso mosca, pluma

Los escolares americanos comienzan su en- batallón femenino, robustas y gallardas mocetonas

de la sorpresa general cargó y gallo, anotóse con la pelea

trenamiento militar distrazados de exploradores, de veinte a treinta años, todas altas y fornidas, cal
con el cuerpecito muerto de anoche contra el boxer

Cuentan con gimnasios espaciosos y locales esperarado polejaca sullitara (11) Cuentan con gimnasios espaciosos y locales espe- zando polainas militares, falda corta y gris con las

Llevaban los rifles terciados, con una gravedad den por talta de pago a su uraña, y las oficialas manejaban la espada como representante,—"El Cronis-Es curioso observar que la ley americana cali- verdaderos militares. Su formación era más per- ta"

nos a los campamentos para hacer ejercicios. za de mujeres preparada para guardar el orden en Los alumnos no graduados, son agrupados Nueva York en caso de que fuese necesario en-

citan tirando al blanco.

Pero... Siemene ha infanta.

Pero... Siemene ha un pero, y aquí el pero directo especioso pretexto para entrenar militar: es muy grande. La guerra moderna exige muchos mente a la juventud del país es mediante la instisoldados, pero no la hacen los soldados. Es dematución de los exploradores infantiles, creada por el siado científica y sólo los oficiales la hacen con Presidente Rosevelt largos años de estudio. Hoy no basta tener mu-Por orden del Secretario de la Guerra, se es- chos soldados y muchas armas, aunque esto es tablecen campos de entrenamiento, en todas las muy importante. Si no se tienen muchos "cientísecciones del país, durante la temporada de verano. ficos de la guerra", con todo aquello siempre será En el verano de 1924, más de 300 000 hombres probable una derrota. Tampoco es cuestión de de todas edades recibieron instrucción militar en valor personal, que en eso un hombre vale otro esos campamentos veraniegos. Ese número es hombre. Es cuestión, principalmente, de ciencia precisamente el triple del ejército alemán. Militar. Y aún así puede fallar, como les falló a

No sabemos si el mundo estará en lo cierto; Todo es mucha verdad, de tal manera, que no pero a los americanos se les teme más por sus dó-

BERNARDO MERINO

Noticias de Centro América

de Comunicaciones Eléctri-cas de México, de Telégrafos y Teléfonos con otras personas que lo fueron a encontrar. Hoy se le obsequiará un gran banquete por los telegrafistas capitalinos.

Tegucigalpa 22 Estando tendido el cadágüela se presentó su padre contrado hasta ahora.

-Fueron embargados los bienes del ilusionista Mon-

Santa Ana Salv. 21 Mañana empezaremos publicar sesión titulada "Disparates y absurdos" en que espectación.
aparecerán cosas que desen-

Tegucigalpa, 23. dor de la Corona d El Ex-presidente Dr. Bel- "El Salvadoreño".

Tegucigalpa 23.—A "La trand y su familia desembar Prensa —San José. taceron ayer en el Puerto de Ingresó el Director Gral.

-Hoy salió para Guate mala el Dr. Silverio L'aines, Ministro de Honduras en

aquella república.

—En Siguatepeque celebrarán fiestas cívicas y religiosas con moti vo de la ben-dición del templo y la exal-tación al título de ciudad a

-Anoche Ingresó a esta ciudad el señor González, donde telegrafió de México. -"Reconciliación".

San Salvador, 23. Suárez, campeón salvadoel Mundial, un nuevo triunfo contra éste. Suárez le dió el Knok-out el segundo round de los ocho concertados-Ovación pública para el fan vorito campeón.

-Se anunció para mañana otra partida entre el camtemala y nuestro Alex; hay

-El Dr. Reyes Arrieta prensa, versos, descoyuntan nes Exteriores, na sido obje-das crónicas, opiniones, etc.

Con éxito dió anoche la primera función ilusionista
Mayron.—"Diario de Santa
Ana"

nes Exteriores, na sido obje-to de una alta distinción por Su Majestad, el Rey Víctor
Manuel III, quien le ha con-ferido el título de Comendador de la Corona de Italia.-

LA ESPAÑA

ALMACEN DE ABARROTES

Fábrica de Velas, Jabón y Fideos

100 varas al Oeste del Palacio de Justicia

····

Martinez & Co.

APARTADO Nº 211

TELEFONO Nº 694

Marítimas

Sin correo.

Limón, 23.—Hoy a las 6 hs. fondeó el vapor abrteamericano «San Mateo» procedente de Boston vía directa. Sin carga, correo

Clavaron en el cuerpo de un f.Kir

Varios clavos de acero

París, mayo. — El público pari ino, siempre ávido de sensacio dores como el plamo se iba ente dispone a dar una serie de ex unidado e s boca y para elimitri indio Ran El Geny, el cual nar toda posible sospecha, hundia re dispone a dar una serie de ex unidiciones en toda la Republica. Al gibiciones en toda la Republica algo fría, dejaado marcadas las tor esencial, el brujo de Bomay invitó a los representantes los presentes le clavara varios clar le la prensa de París y a varios vos en diferentes partes del cuerto cotores afandos, para que prevenciaran sus mágicos sortulegios.

Como es de París y a varios concidos, el sinvitados luciendo sus más o menos conocidos, el skir pidió a los presentes que le la publicada es faco pesentes le calcidar varios treos más o menos conocidos, el skir pidió a los presentes que le la publicado es a cabeza con un turbante es plumas.

Después de realizar varios treos más o menos conocidos, el skir pidió a los presentes que le la publicado en cabeza con un turbante es plumas.

De cuando en cuando, hacía

Limón, 22. — Hoy a las 13 bs. fondeé el motovelero niceragüen.

Estaquit, Susan Eslaquit, Juliana Rajaquit, Juliana Rajaquit, Juliana Aguilar, Ana Matusc, Sara del Bluefelos, sin carga no orrece menta Aguilar, Ana Matusc, Sara del Carolina Hodrson.

Hoy 15 hs. zarpó para N. W. Ortesus via Puerto Castilla y Abana el vapor norteamericano «Abangares». Pasajeros para Puerto Castilla y Abolio Mos Reginaldo Moáris (Postal) Havina de la fusión.

Como si esto fuera poco, el fario de la provincia de la representa le calcidados en calcid

Médico y Cirujeno de la Facultad de Medicina de París Enfermedades oe:

los_ojos, oldos, narz y garganta

Horas de oficina de 10 a 11 30 y de 2 a 4 Contigno al TaTRO VARIEDADES

y DEPOSITO DE MADERAS EL COYOLAR

50 VARAS SUR DE LA CATEDRAL

Ofrecen toda clase y cantidad de

POCHOTE

De primera calidad, UN GRAN SURTIDO Trabajos de torno y calado y toda clase de molduras. Fabricación de cajas para jabón, velas; vinos, puros, etc. etc.

MARIANO STRUCK

Teléfonos: Laberinto: 937 N. Depósito: 539 *******************************

YA LLEGARON LAS CAJAS MARWING SAFE CO.

No. 10

Que todo el mundo busca. - Para precio y condicione con

don Rómulo Artavia

TELEFONO 1058 - San José - APARTADO 563

Para Curar un Resfriado en un Discourar un Resfriado en un Discourar un Resfriado en un Discourar de la cualquier pedido de libra de la cualquier pedido de la cualquier p

París, mayo. — El público parissino, siempre divido de sensacio dores como el plomo se iba ente, ha recibido la útitins, del tarbitando e so boca y para eliminar toda posible sospecha, hundía se dispone a dar una serie de exista de la masa metálica ya hibiciones en toda la Republica, algo fría, dejando marcadas las Co.no es de rigor en estos carbito esta de la prensa de París y a varios vos en diferentes partes del cuerdoctores afamados, para que prer po. Asís ebizo, sin que el mago senciaran sus mágicos sortulegios.

Ran El Geny terminó su escalujosas prendas orientales y tolofíante sesión, tendiéndose en el cándose la cabeza con un turbate de plumas.

Después de realizar varios tru-

cándose la cabeza con un turbante de plumas.

Después de realizar varios trucos más o menos conocidos, elfakir pidió a los presentes que le dieran una barra de plomo.

Una vez obtenida ésta, la calentó hasta fundirla y tomando después una cuchara comenzó a comer el metal en fusión.

De cuando en cuando, hacía

Para Curar un Resfriado en un Ricardo Falcó



Berlín, mayo. - Despach's de Varsovia dan cuenta Mariscal Pidsusky.

de que se ha constituído una Ministro de la Guerra:

coalibión patriótica en Poio General X-liv sky. nia para resolver la situación Ministro dei I.
creada por el golpe de estado neral Razk vien.
del general Pildsu ky, el Ministro dei I.
cual ha reunido en torno mettaky. suyo a las siguientes perso- Los señores Vernio o nalidades, decretando inme Matskevitch, este utimo

bable que el Conde Dikliosky últimos 18 meses.

Esta será lia primera ver. la meta a que se propuso tituir ministerio.

Esta será lia primera ver. la meta a que se propuso sión completa de esa obra arribar el sabio ruso cuaodo en idioma extranjero, pues loició sus trabajos de expe

Un Gobierno provisio- de los treinta y sels capítu rimentación.

Presidente del Consejo:

Ministro dei Laterior: Ge

Ministro dei Trabajo: Ve

señores Vernio y distamente el gobierro pro- jefe de politis, nan sido visional la disolución de las muertos en los encuentros Cámaras:

BOTICA LA VIOLETA

Cuidadoso Despacho de Recetas V.RMIFUGO "LOMBRILIDA" Mata Lombrices que sabe a

CREMA "VIOLETA" Famosa Preparación para el Cutis Confiteria, Refrescus, Helados de varias clases

Las elegantes de Londres harán sus compras en

7 p. m. del mismo día. Es decir, las damas ingle-

sas dispondrán de 5 horas para hacer sus compras en Paris.

Se anuncia que la tarifa será de § 50 por persona incluyendo el transporte a los aerodromos, en automó-

PRODUCTOS



Después de la huelga

La proclama del Rey

Dallo

Lordres, mayo.—El Rey puesto que la gravedad aun proclama al "Pueblo Britá- na voluntad y que estéa dis nico", concebida en estos puestos a laborar por el blen términos:

Loadres, mayo.—La Empresa de navegación aérea, Handley Page and Co., piensa inaugurar, en breve po ves de constituir de la constituir Loadres, mayo.—La Embresa de navegación aérea. Handley Page and Co., piensa inaugurar, en breve un servicio de transportes en tre Loadres y París, dedica do únicamente a las señoras que deseen hacer sus comprese no los almacenes de la Rue de Rívoll, en París, en vez de preveerse en el mercado nacional.

A últimos de este mes, aeroplanos especiales safadan de lacrodromo de Cioydon, con rumbo a la capital de Francia, a las 7 a. m. y regressarán a Loadres a las despeciales fes decir, las damas ingle-

Dos en buen estado se venden, por haber sido repuestos con otros nuevos. Pueden verse en el local de la Sociedad Española de Beneficencia.

Los bandidos

emplean ametra- Apartado 638

LIBRERIA FALCO

Avenida 7ª Este, Núm 344 ASA FALCO

los CHEQUES CIRCULARES PARA VIAJEROS

The National City Bank of New York

Tiene el gusto de avisar QUE EL B NCO DE COSTA RICA, TIENE EX STENCIA COMPLETA DE DICHOSCHEQUES

el primer tiempo.

El segundo tiempo

Cayito Arguedas apro-

vecha punteando al marco

solamente faltaban pocos

justicia advertir nuevamnete

bieron un juego correctísimo,

y que si hubo muchas taltas

fué penitente aventajado el

balón en la red.

La llanta ideal por su suavidad, duración y precio es la

F*+++++++++++++++++++++

Firestone

Nada mejor consigue Ud. para su automóvil o camión si quiere servicio por mucho tiempo

COSTARICAMOTORCO.

Pero ahora he descublerto

no son corrosivos ni infla-

Un gran invento

Un poderoso transformador eléctrico sin maquinaria

Viena, mavo.-A juzgar tricidad en forma directa se por las manifestaciones he diferencia esencialmente, chas en entrevista privada, del sistema de acumuladores, Baratas, el respor el joven ingentero vier los cuales generan la virtien semanal, salien nés, Gunther Policich, su do las reacciones químicas el número 535. anunciada invención sobre previamente producidas por li forma de obtener electri una corriente eléctrica, con Sixto Aguilar, a quien telicidad mediante un nuevo lo cual, solamente retienen citamos por su buena suerte. procedimiento, tiene mucha la energia trasmisible promás importancia de la que ducida en otra parte, se le se atribuyó en princir. El problema de generar La renuia de la eletricidad sin maquinaria

eictriciusu sin integral.

El seblo electricista aus tiene solución práctica Mutriaco asegura que no sólo chos años he pasado mez ha legrado perfeccionar los clando substancias químicas, acumuladores eléctricos, si deseoso de hailar el proceacumuladores eléctricos, si deseoso de hallar el proce-no producir energía utilizan dimiento de engendrar una do solamente elementos pri corriente eléctrica, con mamarios, excluyendo desde terlales de peso y tamaño luego dinamos y demás má míninos y precio infimo, en quinaria.

Policich logra producir mente con el sistema de actualmente una corriente acumuladores. e'éctrica doce veces más El problema de peso y fuerte que la engendrada tom no quedo resuelto hace per un acumulador cel mis bastante tiempo, pero los eléctrica doce veces mas di provictina de pesa y la sauto isua explana can fuerte que la engendrada tim no quedó resuelto hace renuela y para reponerla se por un acumulador cel mis- bastance tiempo, pero los nombró a doña Auristela Castro mo tamaño obteniéndola di elementos que entonces usé, de Jiménez, también otra distinarecamente de esos elemen eran muy caros para ser cio y simpatías en el Magisterio. prácticos tos primarios. Experimentos

ulteriores le han convencido de que otros más barato: y al mis aún no ha llegado al límite mo tiempo he logrado dis-de la capacidad eléctrica de minuir la cantidad necesaria. los elementos.

Prueba de ello es que,
hace pocos días, con solo una
libra de mis elementos en

que guarda grandes reservas misma fuerza que la proce acerca de los detalles de su dente de una batería de circultos las siguien co libras. Utilmamente, con tes manifestaciones sobre ella:

"Es cosa antigua que la producción de una corriente de igual intensituable no reservada que las producción de una corriente de igual intensituable no reservada que las producción de una corriente de igual intensituable no reservada que las producción de una corriente de igual intensituable no reservada que las producción de una corriente de igual intensituable no reservada que las producción de una corriente de igual intensituable no reservada que las producción de una corriente de igual intensituable no reservada que las producción de una corriente de igual intensituable no reservada que las producción de una corriente de igual intensituable no reservada que las producción de una corriente de igual intensituable no reservada que las producción de una corriente de igual intensituable no reservada que las producción de una corriente de igual intensituable no reservada que las producción de una corriente de igual intensituable no reservada que las producción de una corriente de igual intensituable no reservada que las producción de una corriente de igual intensituable no reservada que las producción de una corriente de igual intensituable no reservada que las producción de una corriente de igual intensituable no reservada que las producción de una corriente de igual cardidad capital, son de estilo moderno y bien acondicionadas. Ya la secuela de A anjuez está iguacionado, y la que se han construído en la ciudad capital, son de estilo moderno y bien acondicionadas.

Ya la secuela de A anjuez está iguacionado, y la que se han construído en la ciudad capital, son de estilo moderno y bien acondicionadas.

Ya la secuela de A anjuez está iguacionado, y la que se han construído en la ciudad capital, son de estilo moderno y bien acondicionadas.

Ya la secuela de A anjuez está iguacionado, y la que se han construído en la ciudad capital

formarse las energías quími elementos de que me valgo,

"La producción de elec mables ni venenosos.

Fábrica de Hielo, Cervezas

y Aguas Gaseosas

ginger grande y pequeña

El sorteo de la Cooperativa

Como de costumbre, el sábado se celebró en la Sociedad Cooperativa de Casas Baratas, el respectivo sorteo semanal, saliendo premiado

directora del Colegio de Senoritas

Desde el vie nes había presen-tado su renuncia del cargo de Darectora del Colegio Superior de Señoritas, la distinguida educado ra de señoritas Esther de Mezer villa, venía desemprando con mucho acierto desde hacía algu

Las nuevas escuelas de la ciudad

cio: esta semans.
La obra es de lo mejor y ha sido: llevada a cabo por los hermanes Albertazzi, quienes se preocuflaparon grandemente por hacer un
edificio magnifico.

Ayuntamiento de Lima, disputada a los peruanos en el famoso match del 16 del punto, cuando sólo faltaban cinco minutos para finalizar corriente mes.

Ayer en el Estadio

Luego a los acordes mar-ciales de la Banda Militar se No quedaba pues otra prespectiva. Si los contrarios verificó el desfile, marchando habían conseguido dominar a la cabeza altivos y son-rientes los gallardos jóvenes los Heredianos llevando éstos la casa más ventajosa, limeños, agitando al viento menos posibilidad había en el desempate si ya nuestros equipistas visitantes eran dueños absolutos de la situación en todos sus aspectos.

Ilmenos, agitanuo al viento se ha notado en el complicación de su alzuna.

Ilmenos, agitanuo al viento se ha notado en el complicación de su alzuna.

El para mañana

Para mañana

La Plaza de Artillería cuyos trofeos portaban tres simpáticas niñitas, siguién-Dió comienzo a las nueve minutos los Heredianos ha clubs ligados, luciendo todos cen una lucida combinación sus respectivos uniformes.

El segundo match

contrario introduciendo el Fue para el público motivo de honda emoción y muy Ya con este goal era de señalado ambiente a favor suponer que los nuestros mede los Colombianos, el corjorarian su juego, que tan dialísimo saludo que estos selecto fué durante los pri amables visitantes trac jeron meros veinte minutos poste en abrazos y significativos riores a la iniciación del en apretones de manos, correscuentro, pero fué todo lo pondidos con igual afecto contrario. Lorenzo Arias tué por nuestros jugadores de el único equipista que no Alajueia. decayó un solo instante y lo

Frente a la tribuna y las vimos multiplicarse para im galerías el capitán del equi nitivamente de nuestro pedir el avance constante de po de Barranquilla lanzó un redoblaron sus actividades, inmortal Colombia. Con esta longrando en seguida obte corriente de simpatía la ner otro punto a an fi los Peruanos, quienes al priviva Costa Rica, que el púlombianos estuvieron constantemente alentados más luego el cuarto cuando nuestro público, el cual no nes A las siete se repreminutos para finalizar la parle escatimaba aplausos y ví. sentará la famosísima cotores aunque su juego care- media "El Gringo Barac'era de detalles, pues a tieri" y a las ocho se decir verdad no hubo entre pondrá en escena la gra-En honor al mérito es de que nuestros equipistas exhi. la oncena visitante un solo ciosa obra "Maridos cacomponente que demostrara seros". superioridad a cualquiera de los jugadores Alajuelenses comedias argentinas de que castigar, aquellas que el árbitro alcanzó a ver, de ellas En una palabra, que corren riesgo de tracasar así jue a ver aquí iamás equipo Peruano, entre los guen con nuestras segundas a ver aquí jamás. cuales hubo quien agarrara divisiones. Mañana mai

cuales hubo quien agarrara con muy poca malicia la camisa de uno de los herediavía de información, pero sin de Cartago con una gran que ello entrañe un deseo de función, y el miércoles alarde que no nos lleva a darán otra función exnos para impedir su avance. No obstante algunas pequeñas ligerezas ambos equi. ninguna altura, pues con antraordinaria en Limón, pos desarrollaron su juego telación fue expresado por en cuyo puerto tomarán en la mayor armonía, no ha nuestros queridos visitantes el vapor para Guatema. biéndose registrado ni el más que su presencia tendía a la el jueves leve idcidente, como en otros un acercamiento entre los encuentros hemos tenido la jóvenes deportistas de ambos pena de observarlos.

Los vencedores fueron misión no se pretendía al deseamos mucha gloria bastante aplaudidos por la canzar mejores éxitos que y mucha fortuna. multitud y telicitados al mis- los de una alianza fraternal y vigorosa entre ticos y co- Los Revolucionario mo tiemro por sus conten- lombianos.

Este match principió a las Distribución de tro- doce y quince minutos, ac-

Como estaba anunciado, antes del juego entre Colomtro puntos que hicieron los ragüense ocurrido en ciuda bianos y Alajuelenses se procedió a la distribución de alajuelenses por uno de sus Rama, donde fueron ven contrarios, careciendo en abo dos por las fuerzas del Gesoluto de interés, a extremo neral Chamorro al mand trofeos por el señor Presidente de la Liga Nacional de Fot-ball, recibiendo los Peruanos entre felicitaciones currencia a una cuarta parte, quez, los revolucionarios que De ultima hora

y hurras las valiosas copas de plata «Ricardo Jiménez» y «Augusto B. Leguía», y el equipo de «La Libertad» la que los peruanos habían rebertad". Si nuestros jugado. de liberales que se habían Campeonato Nacional, res aceptan, la respuesta de internado hacia el Oeste. obtenida en el concurso del be ser inmediata para que año anterior, y la otra copa «Leguía» del Honorable nuestros visitantes poster- des no qui ren dejar ese im-guen el viaje para la semana portante puerto del Atlánti-entrante, debiendo celebrarse co que es la sede de los reeste sensacional encuentro el volucionarios domingo próximo.

Imp. GERMINAL

CONA

El herido de Desamparados

Se nos informa que Jaime Flo-res, quien se atravesó el pecho con una barra al caer de una pared, continúa en jel mismo es-tado de salud. Es decir, que si bien no ha mejorado por las condiciones de la herida, tampo-se ha notado en el complicación alzuna.

Mañana publicaremos artículo contra el descabe-Dió comienzo a las nueve doles por riguroso escalatón llado proyecto de convertir en punto. Transcurridos diez las demás oncenas de los en Estación de tráfico la en Estación de tráfico la Plaza de Artillería.

Es necesario que todo el centro de la ciudad proteste sus respectivos uniformes. contra esa idea tan absurda como perjudicial, y nosotros iniciaremos mañana la pro-

Crónica teatral La despedida de Villa nova

La compañía argentina de Esteban Villanova, se despide hoy defipúblico, porque se tiene que embarcar pasado mañana

La despedida será en el Teatro América, donde se darán dos funcio-

martes Decimos lo anterior por despedirán del público

> A Esteban Vil'a ova y a todos sus artistas les

se reconcentraron

en Bluefields

señor Buckley. Después del desastre pe El juego terminó con cua. ra los revolucionarios nice de quedar reducida la con. del General Bartolomé Ví e ultima hora lograron huir, han llegado Hoy circuló la especie de ya a Bluefields.

Allí se están reconcenrado nuevamente a "La Li- trando las diversas fuerzas

Esto indica que los rebelvolucionarios y por consi-guiente capital de la revolu-ción.

Cuando las fuerzas del Gobierno se acerquen a Blufields se dará un combate más reflido aun que el de

Aguas minerales: Kola Doble Kola Champagne Cream Soda - Gengerale

«Leguía»

Este documento es propredad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Luzano" del sistema riacional qe pununcuas um militario.

del

dientes.